

HOJA OBRERA

Periódico Independiente. Órgano de las Sociedades Obreras. Defensor de los derechos del Pueblo

Redacción y Administración,
200 varas al Sur de la
Dolorosa y 325 varas al
Este

Editores,

Ruperto Sáenz y Guillermo Casasola A.
Administrador

Para todo lo relacionado
con el periódico dirigirse al
apartado 270

SALE CUATRO VECES AL MES

(Tip. "El Pueblo")

AÑO IV

San José, C. R., 4 de Marzo de 1913

NÚM. 139

NUEVA
EMPRESA



FUNERARIA
NACIONAL

NUEVO CARRO FUNEBRE
De Manuel Campos Hermanos

CALLE CENTRAL.—CUESTA DE MORAS

Ponen á disposición del público en general el lujoso carro fúnebre de primera clase que acaban de recibir de Estados Unidos. Tienen un variado surtido de cajas mortuorias, así como carros fúnebres, al alcance de ricos y pobres, á precios mucho más bajos que en las mdeas funerarias. Haga una visita y quedará convencido.

Bennett, Rojas y Fernández

BANQUEROS

Siempre continúan ofreciendo á sus clientes:

1 Absoluta seguridad para su dinero—2 Cordialidad, cortesía y buen trato—3 Horas de despacho no igualadas—4 Los mejores tipos de interes sobre depósitos en cuenta corriente, á la vista y á plazo fijo

Deseamos probarle todo é invitamos su cuenta y negocios!

AGENCIA EN CARTAGO:

Nicolás Casasola Ortiz

ROBERT HERMANOS

ACUDID!! GRANDES OCASIONES!!

Los lunes de cada semana, en todos los departamentos tendremos en venta artículos en stok que se realizarán á mitad de precio

Grandes Novedades

Ya empiezan á llegar un variado surtido de mercaderías compradas personalmente por uno de los socios en Europa. Haced una visita

Señores Agentes morosos

Siendo repetidas las veces que he suplicado el envío de los fondos de meses anteriores y no recibiendo contestación, insisto en mi súplica la que espero será atendida

EL ADMINISTRADOR.

FABRICA DE CONFITES

De Pablo Torrens

Industria Nacional

AVENIDA CENTRAL.—AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Treinta y tres clases de confites

SE ENVIAN A TODAS PARTES DE LA REPUBLICA

Fábrica Nacional de Calzado

(ESCORRIOLA)

Capital **₡ 50,000.00**

Juan Fernández Morúa,
Presidente.

Alberto Bertheau,
Vicepresidente.

Manuel Escorriola,
Secretario.

Jacinto Bofill, Juan de Dios Arce, Ernesto Ortiz,
Luis C. Rodríguez, y Presbítero Ramón Alegria y Pascual
Vocales.

Licdo. Claudio González R., Alberto Aragón y Napoleón Solano
Síndicos

Se están recibiendo las últimas novedades compradas por don Manuel Escorriola, en su último viaje.

El mejor surtido en PANTUFLAS DE FIELTRO para señoras, caballeros y niños.

Precios al alcance de todos los bolsillos

ENVIOS A TODAS PARTES DEL PAIS

Tránsito Ampié

Sastre y Cortador

EN SAN JOSE, COSTA RICA

100 varas N. de la Avenida Nacional, casa n° 212

Ofrece á sus amigos y antigua clientela sus servicios con prontitud y esmero, así como un escogido y variado surtido de casimires y materiales.

El caballero por el traje.

SASTRERIA

de los hermanos Ampié

Unicos sastres en Centro América condecorados con diploma honorífico en la Exposición de Búfalo en el año 1901. Se concreta el aviso á su competencia ameritada.

Fernando Ampié

Sastre y Comerciante
Importador, Exportador
y Comisionista

EN MANAGUA, NICARAGUA

Cable: Ampié

La gente elegante y de buen gusto, así como los viajeros, pueden proveerse en su establecimiento desde los zapatos hasta el sombrero, con el acabado que exige la estética.

La ley del embudo

La sociedad sabe vengarse y no reserva sus honores para aquellos que solo piensan en el número uno: los honores en este mundo no se distribuyen sobre la base de las riquezas, sino del valor moral. WILSON.

No creemos que fundándonos en motivos de falsa delicadeza ó mal entendida dignidad, sea provechoso ocultar los defectos ó vicios de nuestros Magistrados ó de nuestro pueblo, porque siempre sucede que el desconocimiento del medio en que vivimos es el mejor factor para conservar nuestra ignorancia y para perseverar en la idea de que habitamos la Suiza americana, cuando verdaderamente estamos tan distantes de las prácticas civilizadas que pudieran acercarnos á tan honroso parangón, como distante se haya la rectitud de conciencia, del fallo de los "cuatro"!

Durante muchos años, en muchas tribunas, en diversos libros y en muchos diarios nacionales y extranjeros hemos estado oyendo hablar de la cultura de nuestro pueblo, del progreso de nuestro país y del lugar prominente que ocupamos en el escalafón de las naciones cultas.

Ya es tiempo de que abramos los ojos á la verdad y de que nos dejemos de ver al traves de prismas engañosos, porque es bien sabido que el que adelante no mira, atrás se queda, y que, sólo por la verdad llegaremos á saber lo que somos y cuanto valemos.

No tengamos miedo de mirar frente á frente nuestras tremendas deficiencias, ¡¡ urge !! es indispensable que tengamos el valor de calificar á los hombres y á las cosas llamándolas por su verdadero nombre, aunque tengamos el dolor de encontrar PREVARICATO donde esperásemos hayar JUSTICIA; que las consecuencias que pudieran resultarnos de hacer el uso debido de nuestros derechos, por grandes, por terribles que fueran, nunca serían comparables con el beneficio que la colectividad recibiese recuperando la confianza en la imparcialidad y en la energía de la Justicia costarricense, sin la cual no podrá haber estímulo para el trabajo y la prosperidad, ni se desarrollará el progreso nacional.

Aunque en menor escala que otras naciones centroamericanas, Costa Rica, ha vivido en continua infracción del buen orden social, económico y político, siendo la Justicia regida por la LEY DEL EMBUDO, en gran contraste con la malsana ufanía que hace que nuestros Magistrados, Jueces, y defensores triunfantes, duerman sobre unos laureles que nunca han alcanzado, alejando indefinidamente los beneficios que al país reportaría la justicia derivada de una gestión sana y honrada.

Dejaríamos de ser mentores de la moral y del buen orden; faltariamos á nuestros deberes más sagrados como defensores de la inviolabilidad de la Justicia, si guiados por un falso sentimiento de amor á Costa Rica, invocado por *La Información*, guardásemos silencio ante la obra nefanda de difamación emprendida por ciertos politicastroscos proscritos de la gratitud que se amparan tras de una administración de Justicia, viciada y claudicante, llamada á morir de asfixia bajo el propio peso de sus parcialidades.

Los que hemos seguido paso á paso los manejos de esa admi-

nistración desde que cruzó los brazos y guardó silencio ante la escandalosa expulsión de tres candidatos; los que sabemos que á las cárceles de la República sólo ingresan los criminales que no tienen pergaminos ni dinero; los que desde esta HOJA OBRERA hemos pedido la demolición de la Penitenciaría y demás cárceles del país si á ellas no han de entrar desde el ratero vulgar hasta el estafador ó asesino aristócrata; no nos sorprendimos de que el fallo de los "cuatro", fuera favorable á don Zenón Castro, porque eso era lo que precisamente tenía que suceder y había que esperar de Magistrados que no ha mucho tiempo estuvieron á punto de ser destituidos por gestiones de Diputados que en el Congreso los acusaban de prevaricato.

¡ ALFONSO JIMÉNEZ ROJAS ! El honrado é inteligente Magistrado que responde á este nombre, cuyo retrato ha publicado *La Información*, con lauros muy merecidos, á propósito de su iniciación como Magistrado de la alta Sala de Casación, se ha llenado de gloria, y la admiración que su singular integridad ha causado, tan solo es comparable á la gran indignación que brota espontánea contra aquellos que olvidando su reputación y buen nombre, se han llenado de ignominia.

La injusticia cometida en París contra el Capitán Alfredo Dreyfus ocasionó una gran ola de indignación que conmovió á todo el mundo contra los calumniadores y sin embargo, la Francia, la cuna de nuestras libertades, continúa brillando esplendorosa sin afectarse por el prevaricato cometido por algunos de sus jueces venales.

¿ Porqué pues, Costa Rica, ha de sufrir las consecuencias de un fallo que por injusto y mal fundado es rechazado por la opinión pública? ¡ No ! Dejemos que el anatema y el estigma caigan inexorables sobre los responsables, mientras suena la hora anhelada de deslindar los campos, destituyendo para el mejor servicio á los que indignamente ocupan puestos que la Justicia y el buen nombre de Costa Rica, reclaman para hombres de mejor criterio y corazón más sano.

Si don Zenón Castro es verdaderamente un celoso guardián del bien de Costa Rica, debió y debe analizar la procedencia del capital inmenso que hoy poseen algunos ex-Presidentes.

Entonces, estamos seguros, no lo aplaudirá ninguno de los que hoy lo aplauden, ni se adornarán los diarios con la patriarcal efigie, pero en cambio lo aplaudirán las multitudes y todos los costarricenses amantes de la honradez y de la Patria. Análisis tan oportuno como indispensable, rompería las ilusiones de los audaces que desprecian la sanción del pueblo, y fortificaría el principio convertido en axioma: de que una gran parte de las fortunas hechas aquí en recientes décadas, han consistido en posponer los intereses de la Patria á conveniencias particulares ó en anteponer el yo á todo interés colectivo, jugando al ¡ echame y te pago ! permitido por la indiosincracia y mansedumbre del pueblo.

La evolución se impone por medio de algún ciudadano inteligente y honrado que inspirado en el bien de la Nación sepa y quiera promover todo lo que conduzca al ideal de ver á Costa Rica amada y respetada por propios y extraños.

No abramos los ojos para ver la paja en el ojo ajeno, si hemos de cerrarlos para no ver la viga en el propio; abandonemos la vía torcida y prescindamos del positivismo, si no queremos contribuir con nuestros bochornosos errores, al obscurecimiento del sol que brilla sobre nuestro territorio libre é independiente.

LA LUCHA POR LA VIDA

Especial para "Hoja Obrera"

Un día de estos presencié en esta capital un cuadro lastimoso que estoy seguro a cualquier padre de familia haría llorar.

Yo, como padre de familia, no pude menos que compadecerme del triste cuadro que presencié y recojer a la mujer de mi historia en un coche, llevándomela a un hotelito barato donde pudiera permanecer unos cuatro días con regular hospedaje y alimentación.

Mis escasos recursos no me permitieron tenerla por más tiempo en aquel lugar para ella tan lleno de comodidades, y hoy sufre nuevamente las inclemencias de la pobreza por la falta de humanidad de nuestros conciudadanos.

Se trata de una pobre y desventurada mujer que diariamente transita por las principales calles

acompañada de tres tiernos niños que sufren con la misma resignación que su madre las miserias de esta vida.

—¿Dónde vive U. señora? le dije:

—No tengo donde, señor. No tengo techo que me cubra; paso las noches en cualquier lugar, dándoles mi calor a los hijitos que me acompañan.

—¿Por qué no se coloca en alguna parte como sirvienta?

—Señor, donde quiera me rechazan porque tengo hijos.

—En ese caso, cómo vive U?

—Cuando noto que mis hijos lloran de hambre solicito en cualquier casa un bocado de comida y así voy pasando mientras Dios me repara una persona caritativa que siquiera se haga cargo de estos pedazos de mi corazón.

Y señalándome los niños prorrumpió a llorar.

No pude contenerme y de mis ojos brotaron algunas lágrimas que con disimulo sequé para no impresionar más á la pobre señora que me relataba su historia.

Mientras eso presenciaba pasó por mi mente el recuerdo de tanto rico que en aquellos precisos momentos devoraban exquisitos manjares, sin acordarse siquiera de tanto desventurado que la naturaleza arroja a este mundo de pruebas y expiaciones, sin quien les dé un vestido con que cubrir sus desnudas carnes, ni un bocado de comida con que mitigar su hambre, sin quien les dé un techo donde guarecerse de las inclemencias del agua y del frío....

No me explico cómo es que la humanidad pudiente trata con tanta indiferencia a sus hermanos protegidos por la miseria.

Tenemos aquí un Nuncio vi-

viendo entre joyerías y piedras preciosas, comiendo succulentas comidas, tomando exquisitos vinos en lugar del agua que nos brinda la Naturaleza. Por otro lado un Obispo extranjero, que vive en un palacio con igual confort.

Tenemos infinidad de ricos que se dan iguales lujos y se llenan de placer pasando en lujosos carruajes frente á los desdichados que carecen hasta de alimentos para su subsistencia.

La balanza de la lucha por la vida está muy mal equilibrada. Es preciso que se haga algo por tanto menesteroso que pulula por nuestras calles, muchos de ellos que no piden por vergüenza.

Sociedades de Beneficencia:— Recordad que existe mucho padre de familia que escasamente ganan con qué mantener sus tiernos vástagos. Id a las puertas de ellos, llevadles algo, que Dios os

English spokeu

Quiere Ud. tener un vestido al estilo verdaderamente americano; es la forma más elegante y aceptada en todo el mundo. En ocho horas estará listo en la SASTRERIA GONZALO ARTAVIA. Especialidad en obras de etiqueta

Toda persona que quiera vestir á la moda, le recomendamos haga sus trajes en la Sastreria Gonzalo Artavia.

pagará.

Prensa de Costa Rica:—Abrid en vuestras columnas suscripciones semanales, recoged por contribución popular monedas con que proteger a tanto desgraciado que necesita. Haced lo mismo que hicisteis en diciembre con los niños pobres.

A los ricos de Costa Rica:—Justo es que vosotros no atesoréis tanto; recordad que el vil metal no va con vosotros a la tumba. Infinidad de veces dijo Jesús que: "con más facilidad pasaba un camello por el ojo de una aguja, que un rico en el reino de los cielos".

¿Para qué queréis gloria en esta vida? Pensad un momento y os convenceréis que Jesús el Divino Maestro, tenía razón. Dad a los pobres, protegéd al débil e

instruid al ignorante.

Al Clero:—Vosotros los que venis a este mundo a imitar al Divino Maestro, vosotros que venis a practicar la caridad dejad a un lado las riquezas que ambicionáis y seguid vuestra ruta, con la práctica del bien y el buen ejemplo, practicando la caridad a amigos y enemigos. No dejéis morir de hambre y frío á vuestros hermanos, y el lujo que tenéis ponédlo en pública subasta y con el producto comprad frazadas para que déis a los pobres que carecen de ellas.

Ojalá esta verídica historieta pueda hacer eco en el corazón de los antes citados, y que sea un hecho que en esta República modelo se practica la verdadera caridad cristiana.

RIGADÍN.

San José, feb. 28 de 1913.

Nuestros Encargados de Negocios en Centro America

Desde hace algunos meses vemos pavoneándose por nuestras calles a PACO CABEZAS, Encargado de Negocios y Cónsul de Costa Rica en Nicaragua.

Este señor gana la bicoca,—según el Presupuesto,—de QUINIENTOS COLONES MENSUALES.

Ahora preguntamos: ¿Pueden los Encargados de Negocios en Centro América atender sus asuntos en Costa Rica?

Eso da derecho para que los Encargados de Negocios de Costa Rica en las otras Repúblicas, tengan también su residencia aquí.

¿Puede un Ministro, o un Gobernador o cualquier otro funcionario desempeñar su puesto en cualquier parte de Centro América o Europa? Creemos que nó.

En tal caso el señor Cabezas Gómez debe ir a desempeñar su puesto a Nicaragua, y si cree que su presencia en aquella República no es necesaria, que renuncie su puesto como lo han hecho los anteriores señores Alvarez Hurtado y Briceño; pues al permanecer aquí sin más obligación que la de recibir mensualmente su sueldo sin desempeñar su cargo, es prueba de que ese puesto es innecesario y debe por consiguiente suprimirse, economizando así el Erario la suma de SEIS MIL COLONES AL AÑO, con lo que puede el Estado ayudarse en algo a pagar los intereses de la deuda exterior.

Damos traslado de esto al señor Presidente de la República y Ministro de Relaciones Exteriores, para que tomen buena nota de las economías que pueden hacer en el Presupuesto.

Gremio de Zapateros

Sesión 3ª ordinaria, verificada el 17 de febrero de 1913

Con asistencia de la Junta Administrativa, Síndicos, Junta de Sanidad, Gerente y demás socios. Presidió la sesión el señor Abarca.

1º—Se leyó y aprobó el acta anterior.

2º—La Junta Administrativa confirió para resolver sobre un negocio de importancia, estudiado que fue se resolvió rechazarlo.

3º—Teniendo los Síndicos que dar principio a la revisión de cuentas que han de rendir en la próxima reunión el señor Tesorero y Gerente, se acordó suspender la sesión pura que dichos señores dieran principio a sus trabajos.

A las 9 p. m. se suspendió la sesión. Pablo Abarca, Presidente.—José Antonio Carrera C., Srio.

Sesión 4ª ordinaria, verificada el 24 de febrero de 1913

Con asistencia de la Junta Administrativa, Síndicos, Junta de Sanidad, Gerente y demás socios. Presidió la sesión el señor Abarca.

1º—Se leyó y aprobó el acta anterior.

2º—El señor Garita hizo moción para que se le extendiera un recibo total a todos los socios activos hasta el día 10 de febrero, quedando nulos los anteriores.

3º—La Junta acordó pedirle al señor Valencia el trabajo que hubiere

hecho sobre el reglamento orgánico.

4º—La Directiva acordó enviar una carta aclaración al Administrador de la *Aurora Social*.

5º—Se acordó pasar una comunicación al señor Paniagua.

6º—El señor Garita dió cuenta de las labores emprendidas por la Confederación. Se declaró estar de acuerdo en todo.

Sin otra cosa que tratar se suspendió la sesión á las 9 p. m.—Pablo Abarca, Presidente.—José Antonio Carrera C., Srio.

De Higiene

Señor Jefe de Higiene: Agotado ya mis gestiones en privado y no habiéndome atendido me veo en la necesidad de hacerlas publicamente.

En la calle 1ª avenida Este, cuesta de Núñez, al lado de la habitación de don Domingo Quirce, hace tiempos hay un hoyo en el desagüe de la cloaca que viene del Hospicio de Incurables, en él se estancan las aguas, las que despiden olores desagradables insufribles, además es un foco de sancochos y mosquitos. Con esto temo una epidemia en la familia. Espero que mi queja sea atendida.

RAFAEL MARIN

Teatro Variedades

Magníficas tandas cinematográficas todas las noches, con selecta variación de vistas. Precios reducidos al alcance del pobre.

Jardín Lírico de Hoja Obrera

La Prensa Obrera

Voz potente del pueblo soberano que su ideal á conquistar se lanza, con la pluma y la calloza mano, que da fuerza al derecho y la esperanza

Voz del pueblo viril, en la palestra recio combate valerosa libran y nueva aurora en lontananza muestra y con acento libertarios vibran.

Es el rujido del león, que largo sueño durmió, centuria tras centuria y despertando del fatal letargo repele, al fin, del domador la furia.

Arriba el corazón, la frente altiva: al obrero el peligro no le asusta: no, no puede la suerte ser esquiva siendo la causa tan sublime y justa.

De libertad el sol cada vez brille con más fulgor que por doquiera irradie que humilde un hombre á otro no se humille que nadie mire con rencor á nadie.

Copie la pluma el pensamiento noble predicando entre todos la armonía sin desmayar jamás, el fuerte roble los furoros del viento desafía.

Ana J. de Ramos

"Midwife" Obstetrica

200 v. al E. del establecimiento Dante

Eficacia en el servicio — Precios módicos

A las Sociedades Obreras

HOJA OBRERA pone desinteresadamente sus columnas á la disposición de las Sociedades Obreras, para que publiquen sus actas y todo lo conserniente al informe de sus adelantos. Los trabajos deben ser enviados durante los 3 primeros días de la semana.

LA PRENSA

La prensa es la caridad del mundo social... En medio de los problemas sociales, la Prensa es el dedo indicador...; ¿Cuál es el auxilio del patriota la Prensa! cuál es el espanto del cobarde y del traidor! la Prensa (Víctor Hugo).

Nosotros acogiendo estos ideales y pensamientos, añadiremos que la prensa libre e independiente, es la luz de la moderna civilización, es el termómetro que marca el grado de adelanto y progreso moral y material de un pueblo.

La prensa cuando ejerce su acción como cuarto poder del Estado en un ambiente intelectual y guarda por principios de verdadero patriotismo proclamando el orden en la ley, la fraternidad en los ciudadanos y el respeto en las instituciones republicanas, es el génesis, de la humanidad, pero cuando la lucha en el circo de las bajas pasiones, vestida con los arapos del seclarismo político intransigente del regionalismo antipatriota, es la plaga, es la epidemia de los pueblos

La prensa sensata tiene la misión de instruir de civilizar a la humanidad y la insensata, la de sumirla en las tinieblas del mal.

Con estos principios e ideales hemos resuelto sostener nuestro periódico con el título de Defensa Obrera, que representa los intereses locales de nuestros pueblos que es esencialmente el porta voz de los ideales del obrero, del artesano y en gneral de todos los hombres amantes del trabajo sin distinción de colores políticos.

G. M.

A los suscritores

Del lado Sur de esta ciudad suplico la cancelación del recibo á su 1ª ó 2ª presentación, y si no gustan cancelarlo sírvanse exponer el motivo al reverso del recibo para evitarle dificultades al nuevo cobrador que es el jovencito, Sáenz.

Una recomendación

Toda persona que lea este periódico tiene la facilidad de presentarse con él á la "Fábrica de Muebles" de Jorge Morales Bejarano, adquiriendo con facilidad un crédito para pagar hasta en abonos semanales de cincuenta céntimos.



Relojeria Suiza

DE

Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importados de las mejores fábricas

PRECIOS MODICOS

OJO AL CRISTO

A ciento cincuenta varas al Norte de la pulpería "La Viña" y frente a don Rafael Alvarado, se vende la preciosa e higiénica casa que habita don Francisco Boza.

Consta de nueve departamentos, dos baños, amplios corredores, comedor espacioso, jardín, cuarto para sirvientes, un patio extenso que da a la otra calle, en el que se puede construir otra casa. Además tiene un departamento para automóvil o coche; agua en abundancia.

Aprovechad esta oportunidad pues se da en precio muy ventajoso para el comprador.

Para informes donde don Francisco Boza en la Dirección General de Telégrafos o en la misma casa de habitación.

San José, 28 de febrero de 1913.

¡Ojo, ojo, ojo!

No olvidar la "Inyección Flores". Cura la gonorrea radicalmente durante ocho días.

Depósito en la Botica Universal.



LA VIÑA



PARQUE DE MARAZAN

Despachamos los mejores vinos y licores que se importan en el país. Gran novadad de artículos de primera necesidad a precios módicos

VICENTE BRUNO & Co.

¿Está Ud. construyendo alguna casa?

Necesita balustras de toda clase, columnas, senefas, esquineros, en fin todo aquello adaptable á una casa; diríjase al taller eléctrico de TORNERIA de RUBÉN RODRÍGUEZ, Avenida 1ª E., 50 v. al O. de Mr. Wolf.

Carpintería y Ebanistería de Mariano Struck

250 VARAS AL ESTE DE "LA INFORMACIÓN"

Se construyen puertas, ventanas, barandas torneadas y caladas, y todo trabajo de torno de cualquier largo y grueso. Se despacha con prontitud y esmero al cliente.

En Cuesta de Moras

Está situada la mejor tintorería

Allí encontrará usted arte, baratura, puntualidad y buen trato. Se despachan órdenes por correo libres de porte, á cualquier parte de la República.

CARLOS PERALTA h.

C. MANGEL Y Ca.



LADO ESTE—COLEGIO SEÑORITAS

NUEVA RELOJERIA

Francisco Muller

Objetos plateados para regalos de matrimonio. Relojes para señoras y caballeros, en oro, plata y níquel. Composiciones de relojes garantizados.

Precios los más bajos en Plaza.



Surtido completo de joyería, prendedores, anillos de brillantes y de fantasía, leontinas, colgantes, aretes, gemelas, y un sinnúmero de novedades de lo más moderno y de gusto exquisito.

EL ACORAZADO ORIENTE DE ALBERTO BERTEHAU

Gran Fábrica de Calzado de toda clase y precios. Producción diaria 500 pares. Frente á la Plaza de la Fábrica.—Apartado 501.

CERVEZA TRAUBE LA BEBIDA IDEAL

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas
Da vigor á los viejos, fuerza á los jóvenes y belleza á las mujeres.

Sombrerería Imperial

De Federico Aymerich

Variado surtido de sombreros de pita finos, grandes, para hombres y señoras. Gran variedad en sombreros de fieltro, distintas formas y color, se venden al por mayor y al menudeo.

Se arreglan sombreros de pita y fieltro, con especialidad
Precios variados y reducidísimos

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

LA MAS ANTIGUA, LA MEJOR Y LA MAS BARATA

J. VICENTE PERALTA FLORES

DEPOSITO DE MADERAS de A. Giustiniani

100 varas al Norte Estación del Pacífico

El Admor. Ruperto Sáenz

Maderas de todas clases y dimensiones procedentes de Orotina. Inmenso surtido de tablillas, tabloncillos y molduras. Maderas propias, lo que nos permite garantizar que son cortadas en buen tiempo y ofrecerlas al público á precios muy favorables.

Yo necesito muebles y debo comprarlos donde

Jorge Morales Bejarano

Por qué? Porque son los mejores y más baratos.

CASA N° 531. Al pie de Cuesta de Moras TELÉFONO

Carpintería, Ebanistería, Colchonería, Sillería

DE JOSE FLORES CASTRO

Se hace toda clase de trabajos

PRECIOS MUY BAJOS TRABAJOS GARANTIZADOS

Pase á este taller y se convencerá Está situado en Cuesta de Moras

BARBERIA CENTRAL

De Jose Antonio Flores

Es el establecimiento más acreditado que hay en Cartago, por su seriedad y buen servicio para todos

ASEO, ESMERO Y PRONTITUD

PLATERIA DE PARIS

Enseguida de la Sastrería Scaglietti

Fábrica de alhajas sólidas y artísticas, trabajadas á satisfacción del más refinado gusto. Elegantes monogramas en esmalte, y toda clase de grabados. Compra de oro de alhajas destruídas.

Taller Mecánico, Carrosería y Carpintería de Oscar Rodríguez y Cía.

AVENIDA 1ª ESTE, 50 VARAS AL OESTE DE MR. WOLF

Se fabrican ruedas y toda clase de trabajos mecánicos; instalación y reparación de maquinarias, como automóviles; además se hacen y arreglan coches.

Dos magníficos automóviles

Ponemos á la disposición del público á precios módicos

EL GREMIO

Antonio Urbano y Hno.

ALMACÉN DE ABARROTES Y FABRICA DE JABON

Nuestros jabones no tienen rival, hasta la fecha nadie puede competir con nosotros en tres cosas: PRECIO, CALIDAD Y PESO.

Precio caja jabón amarillo..... ₡ 7 50 y 100 á ₡ 7 00 c/u. contado

" " " oscuro..... 5 00 " 4 25 " " "

Tenemos arroz.—Hierro para techo, á precio de quema.

SASTRERIA ESPAÑOLA

De Gregorio Expósito

CALLE DEL COMERCIO 25 VARAS AL OESTE DEL MERCADO

Se hacen vestidos en todos los estilos á gusto del cliente
Variado surtido de casimires á precios módicos